



# APOLO

Desde las 8.  
Columbia Films presenta

## Los desesperados

Gran película en technicolor con Randolph Scott, Glenn Ford y Claire Trevor.

Próximamente;  
**EL IMPERIO FANTASMA**  
Jornadas  
y  
**SOY UN PROFUGO**  
Cantinflas



### Santoral del día

26 de julio, martes.—Santa Ana, madre de la Virgen María.—Santos Erasto, ob., Sifronio, Olimpio, Teódulo, Exuperia, Jacinto, mrs.; Valente, ob., Pastor, pb.; Simeón, monje. Misa de Santa Ana. Rito doble de segunda clase. Ornamentos blancos.

### Santa Ana

Con transportes de alegría celebra hoy la Iglesia, asociándose a los coros angelicos, la festividad en honra de la gloriosa San Ana, excelsa madre de la excelsísima Madre de Dios, María Santísima.

Oriunda de la tribu de Judá y de la raza de David, eran sus padres recomendables por su origen e ilustres por sus buenas obras y por sus virtudes. Dios, que la había destinado a ser la abuela del niño Jesús, la colmó de gracias y bendiciones celestiales, conforme lo indica su mismo nombre, y por esto la bendijo para siempre; ya que sólo por la gracia divina mereció ser madre de la Madre de todo un Dios.

Podemos considerar que, siendo aún jovencita, era dulce, humilde, modesta, obediente y estaba adornada de todas las virtudes propias de su edad, conservando intacto el lirio de su virginidad. Después, cuando le plugo al Señor unirle en santo matrimonio, con Joaquín, se mostró, sin duda, esposa agradable, respetuosa, laboriosa, caritativa y fidelísima en el cumplimiento de todos los deberes de su nuevo estado. Tardó mucho en llegar a ser madre, soportando esta prueba con gran resignación; pero a esta prueba sucedió una alegría grandísima, cuando de Joaquín y Ana, ya ancianos, brotó ese tallo bellissimo y milagroso, María, que debía ser coronado con la flor divina, Cristo Jesús.

Sin duda era una gloria incomparable para Santa Ana, la de haber nacido de ella la Madre de Dios, pero no lo es

## Las Milicias Universitarias del "Marte", visitan Tetuán

El pasado domingo salieron para Tetuán los alumnos de las Milicias Universitarias, llegados a nuestro puerto a bordo del minador de la Marina de Guerra español «Marte».

Los citados marinos visitaron detenidamente la capital del Protectorado, regresando de noche a nuestra ciudad alejando complacidos de su excursión.

menor la de haber formado el corazón de María en la virtud e inocencia purísima. La Iglesia celebrará en todas las edades, la piedad maternal de Santa Ana, y la gloria de la Hija redundará sobre ella de generación en generación. El fundamento de la devoción a Santa Ana, radica en el apretado lazo que la une con María y con el Verbo Encarnado. En el Oriente ya se le rendía culto en el siglo VI y en el Occidente desde el VII. Este culto especial le fué autorizado expresamente por los soberanos Pontífices en 1378; León XIII lo extendió a la Iglesia universal, en 1879, y el pueblo cristiano ha tomado a la Santa como modelo perfectísimo de las madres de familia.

### La novena de la Patrona

Esta tarde, a las ocho y treinta, comienza en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, la solemnisima y tradicional novena, dedicada a nuestra excelsa Patrona.

Como saben nuestros lectores, ocupará durante los días del novenario, la cátedra sagrada el ilustre Padre Jesuita, Gumersindo Bravo, profesor de la Universidad de Comillas, que haciendo un verdadero sacrificio, aceptó la invitación que se le hiciera para predicar en estos solemnes cultos.

### Santoral para mañana

27 de julio, miércoles.—Santos Pantaleón, Mauro, ob., Jorge, dc., Félix, Aurelio, Natalia, Julia, mrs., Bb. Rodolfo Aquaviva,, Alfonso Pacheco y comps. jesuitas, mártires; Bta. Maía Madoz. Misa de San Pantaleón. Rito semidoble. Ornamentos rojos o misa de difuntos, con onamentos negros.

## CARTAS AL DIRECTOR

Ceuta 24 de julio de 1949.  
Sr. Director de «EL FARO».  
Muy señor mío: Entre las calles de Tetuán y Ramón y Cajal (posterior), dieron en tiempo comienzo las obras de construcción de un muro de cemento, el cual quedó a medio construir, ignorando el que suscribe las causas que hayan impedido la prolongación de dicho muro.

Con la prolongación del muro que nos ocupa, quedarían dos

## Cine Astoria

JADU

Hoy desde las 5.  
Otra maravillosa película árabe.

### LA MAMA DE SAAD

por Mohamed Salman.  
¡Una película para desternillarse de risa!

Próximamente.

### MI MARIDO ESTA LOCO

por William Powell y Myrna Loy.

Nota.—En las horas de restricción este salón proyecta con LUZ PROPIA.

## CERVANTES

“Siempre Grandes Estrenos”  
Desde las 8 POR ULTIMA VEZ



¡¡EXITO APOTEOSICO!!

Balnearios y aguas hay muchas pero como las del

## Balneario de fortuna (Murcia)

ningunas.

Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma

Abierto todo el año

para más detalles dirigirse al Administrador.

## Anuncios breves

### Compras y ventas

EN EL mejor sitio de Ceuta se vende casa con tres fachadas, nueve plantas. Razón Marañés. Preciados, 21. Madrid.

VENDO máquina sellos caucho y material. Razón esta Administración.

VENDO máquina escribir portátil buen precio. Academia Mecanografía Sánchez, Falange, 23.

D. D. T. "Ferraven". Bote de medio Litro, 17'65 pesetas.

### Alquileres

CAMBIO piso cuatro habitaciones, cocina, cuarto baño, por otro menor. Razón esta Administración.

CEDO habitación. Pensión completa. Caballero. Razón esta Administración.

### Varios

IMPORTANTE firma comercial precisa representante serio y activo. Escribid Benavente. Códols, 24. Barcelona.

### VIAJEROS

Procedente de Madrid. viaje Algeciras, llegó el pasado domingo a nuestra ciudad, el Ilmo Sr. delegado provincial de Trabajo, don Luis Sánchez-Blanco y Sánchez-Blanco.

Sea bienvenido.

## Noticias locales

El pasado domingo, a la avanzada edad de 88 años dejó de existir en nuestra ciudad, confortada con los auxilios espirituales, doña María Duarte Amores. persona conocidísima en Ceuta, donde al conocerse la triste nueva, causó general consternación.

Ayer, a las 18 horas, se verificó el acto de dar cristiana sepultura al cadáver, constituyendo una sentida manifestación de duelo. Abrió marcha el clero parroquial de la iglesia de Nuestra Señora de Africa, siguiendo el féretro y la presidencia del duelo, integrada por los hijos, nietos y demás parientes de la extinta. Trás ellos uua infinidad de personas que, de esta forma se sumaban al justo dolor de los familiares.

En la iglesia de Africa se

rezó un responso, llegando la comitiva hasta el Puente de la Almina donde se despidió el duelo, siendo muchísimas las personas que continuaron hasta el Cementerio de Santa Catalina, donde después de rezarse un responso, se dió cristiana sepultura al cadáver de doña María Duarte Amores.

Con tal motivo, reiteramos nuestro sentido pesar a sus familiares y, muy especialmente a su hijo, don Antonio Bernal, así como a sus nietos, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan sensible como irreparable pérdida.

### REGRESO

Después de pasar unos días entre nosotros, regresó a Madrid, el culto abogado, estimado amigo nuestro, don Cándido Clavel Campas, al que deseamos un feliz viaje y que su estancia en ésta le haya sido muy agradable.

espléndidas calles que tendrían su salida a la de José Antonio, por la de Machado. Al mismo tiempo se evitaría el que se viertan basuras en el terraplén que existe en la actualidad y que precisamente hace unos días en esa sección de «Cartas al director» se hacia resaltar este extremo, con el consiguiente perjuicio para la salud pública.

El presupuesto para la terminación del muro de referencia, no creo pueda ser muy elevado toda vez que va de mayor a menor, en disminución, y lo más alto y costoso ya está construido.

UN VECINO.



**Dr. Enrique Ostalé**  
Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y  
Clínica de Nuestra Señora del Pilar  
**CIRUGIA GENERAL**  
Consulta de 4 a 5  
FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-8

**Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE**  
MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL  
**Enfermedades de los niños. Puericultura**  
Consulta de 4 a 6 en Millán Astray, 15. Teléfono 760

**¡Señoras!**  
Con un pequeño desembolso mensual pueden enriquecer su hogar  
**M. E. S. (Ventas a plazos)**  
General Delgado Serrano, 1, pral. número, 1.  
(Nuevo edificio de González)

La festividad de Santiago

# Fué celebrada con toda brillantez EN NUESTRA CIUDAD

Solemne misa cantada en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa

A las 10:30 horas de la mañana de ayer, en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, se celebró una solemne misa cantada en honor de Santiago, Patrón de las Españas, organizada por los jefes y oficiales del Arma de Caballería residentes en Ceuta, así como por la Delegación de la Archicofradía del glorioso Apóstol y el Centro de Telégrafos.

El templo presentaba un aspecto deslumbrador, totalmente adornado con flores, banderas y luces.

Ocupó lugar destacado el Excmo. señor general de Artillería, don Francisco de Artea, quien ostentaba la representación de S. E. el general jefe del IX Cuerpo de Ejército; encontrándose en otros lugares S. E. el delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín; Ilmo. señor alcalde, don José Rojas Feigenspan; juez de Primera Instancia e Instrucción; jefe local del Movimiento, don Enrique Catalán Tanco; jefe de Telégrafos, señor Soler Mari; ingeniero director de la J. O. P. Sr. Artaza; delegado provincial de Trabajo, Sr. Sánchez-Blanco; comisario de Policía, Sr. Rodríguez; interventor del Registro del Puerto Franco; delegado del I. N. P. y otras autoridades y representaciones civiles.

Por el elemento militar se encontraban los Excmos. señores generales García Polo; Sánchez de Toca; Ventura y Sancho, así como el comandante militar de Marina, don José Vela-Hidalgo y de Urbarrén; jefes de todos los Cuerpos que guarnecen la plaza; jefes y oficiales del Arma de Caballería y otras muchas representaciones.

También se encontraba presente el delegado en Ceuta de la Archicofradía del glorioso apóstol Santiago, don José Postigo Fernández, coronel de la Maestranza de Artillería, acompañado de toda la Junta.

Una sección de Caballería se encontraba en una de las naves del templo.

Dijo la misa el coronel-Vicario castrense del Ejército de Marruecos, auxiliado por el teniente coronel-Vicario castrense del IX Cuerpo de Ejército, Rvdo. Padre Suárez y del rector del templo de Nuestra Señora de Africa, don Bernabé Perpén.

Terminada la misa las au-

toridades, jerarquías y representaciones fueron despedidas a la puerta del templo por todos los asistentes.

Hoy, a las 10, en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, se celebrará una misa de Requiem aplicada por el eterno descanso de los fallecidos de dichos Cuerpos y Archicofradía.

## Jefatura del Servicio de Automovilismo de Marruecos

Dispuesto por la Superioridad se celebren concursos para la adquisición de los materiales que a continuación se relacionan;

Concurso núm. 1.—MATERIALES VARIOS.

Concurso núm. 2.—MADERAS.

Concurso núm. 3.—MATERIAL ELECTRICO.

Concurso núm. 4.—MATERIAL DE REPUESTO DE AUTOMOVILES.

con arreglo a los pliegos de condiciones técnicas y legales establecidos para el mismo, se pone en conocimiento de los licitadores que deseen concurrir a él, para que dentro de los veinte días siguientes a la publicación de este anuncio, presenten en el Almacén de Efectos de la 9.ª Base de Parques y Talleres de Automovilismo (Ceuta) muestras de los materiales que piensen ofrecer para efectuar las pruebas necesarias y si no les fuera posible por su gran peso o tamaño, expresando detalladamente las condiciones de fabricación.

Dichos concursos se celebrarán en los días y horas siguientes;

Día 23 de agosto de 1949, a las 10 horas; Concursos número 1, 2 y 3.

Día 24 de agosto de 1949, a las 10 horas; Concurso número 4, ante el Tribunal reglamentario.

Durante media hora el Tribunal admitirá todos los pliegos que se presente.

Dichos pliegos serán presentados por escrito, en sobre cerrado, cuya apertura se verificará una vez transcurrido dicho plazo.

El Tribunal podrá exigir todas las garantías que estime precisas para acreditar la per-

# ¿SE UNIRA INGLATERRA AL CONTINENTE?

## El factor político le presta al proyecto UNA SIGNIFICACION ESPECIAL

En 1930 el coste se calculaba en unos 30 millones de libras, no bajando actualmente de los 60 millones

Londres, julio.— Hace unos meses fué presentada en la Cámara de los Comunes, por un grupo de diputados de todos los partidos, una moción solicitando del Gobierno inglés se pudiese en relación con el francés

para examinar de nuevo y conjuntamente el proyecto de construcción de un túnel bajo el Canal de la Mancha.

Esta no es la primera vez que la cuestión del túnel se presenta ante el Parlamento. Durante los últimos setenta años, han sido varios los intentos para llevar a cabo el proyecto, pero siempre han tropezado con los prejuicios de los técnicos militares que creían que el túnel representaba «una amenaza para la seguridad nacional».

En el siglo actual, se ha intentado resucitar el proyecto en tres ocasiones: 1906, 1913 y 1929. En cada caso, el asunto pasó a estudio de una Comisión especial, la cual informó siempre favorablemente, a pesar de lo cual los gobiernos respectivos se pronunciaron en contra de la construcción del túnel.

El proyecto actual, sin embargo, se apoya en consideraciones muy distintas a las aducidas en casos anteriores, en que el argumento principal era de carácter económico. Hoy, no es tanto su aspecto económico, sino el factor político, el que le presta una significación especial. En otras palabras, es en gran parte el deseo de hacer algo en concreto para cimentar la Unión Occidental, lo que ha dado nuevo impulso a la campaña actual, tanto a Inglaterra como a Francia. Porque los franceses saben tan bien como los ingleses — en realidad aquellos saben desde hace mucho más tiempo — que los destinos de estos dos países son interdependientes y que, quiéranlo o no han de laborar unidos.

Algunas veces se ha sugerido que el avión ha dejado anticuada la idea del túnel. Lo cierto es que debido al estado del tiempo y a otras razones, el tráfico del Canal no puede confiarse solamente a

los aviones. En cuanto a comodidad, velocidad, economía y seguridad no existe rival para el tren eléctrico, bajo el Canal, entre Londres y París.

En cuanto al coste del proyecto, en 1930, se calculaba en unos treinta millones de libras esterlinas; de forma que en la actualidad, no bajaría de los cincuenta o sesenta millones. De esta cantidad se necesitarían diez millones para la construcción de un túnel de prueba. Estimando la duración de estas obras en cinco años, representaría un desembolso de dos millones por año, dividido en partes iguales entre Inglaterra y Francia, lo que no puede considerarse exagerado, si se tiene en cuenta la magnitud del proyecto total.

Por lo que afecta a los posibles ingresos, suponiendo que el tráfico del túnel fuese en 1960 equivalente al del Canal en 1938, el total de aquellos seis millones de libras, de los que deducido un millón para gastos de funcionamiento, quedan cinco millones aproximadamente para pago de intereses al capital y otras incidencias. Se calcula que después de abonados todos los gastos, se dispondría de un margen suficiente de beneficios, que permitiría una reducción considerable en las tarifas actuales del tráfico del Canal.

No es, sin embargo, en su aspecto económico como debe considerarse un túnel bajo el Canal de la Mancha. Si la Unión Occidental ha de ser algún día una realidad sólida y permanente, la primera condición es una más estrecha comunicación material entre las Islas Británicas y los vecinos del continente europeo, y esto es lo que el túnel bajo el Canal de la Mancha haría posible, mejor que ningún otro sistema de comunicaciones. Y esta es su principal justificación.

Sir Hebert Walker.

## Persisten las amenazas de huelga en Inglaterra

Londres, 25. — Persiste la amenaza de huelga ferroviaria, a la que ha venido a unirse otra de los operadores de montacargas de las minas de carbón.

Los ferroviarios piden diez chelines más de jornal y los mineros 35 chelines.—EFE.

Los vehículos han pasado a disposición del juez de guardia.—CIFRA.

# SUCESOS

## Gran incendio en una fábrica

Valladolid, 25.—En Olmedo se ha producido un violentísimo incendio en la fábrica de resinas, barnices y madera. Las llamas se divisaban desde 40 kilómetros de distancia.

Se han quemado cien mil litros de aguarrás, unos cien vagones de madera y otros productos.

Vino el servicio de bomberos de Valladolid. El fuego pudo ser extinguido a las cinco de la madrugada.

No hay desgracias personales. Las pérdidas se valoran en cuatro millones de pesetas.—CIFRA.

Cinco heridos por accidente de tranvía ; ; ;

Madrid, 25.—Cinco personas han resultado heridas a consecuencia de un choque de tranvías. Los heridos, que fueron asistidos en la Casa de

Socorro y en el Hospital provincial, son los siguientes;

Juana Lucas Navidades, de 24 años, soltera, pronóstico leve; Miguel Serrano Navarro, de 24 años, soltero, leve; Antonio Baile Laredo, de 23 años, soltero, leve; José Muñoz Fernández, pronóstico reservado, y Enrique Méndez Rey, de 46 años, pronóstico reservado.

Todos ellos, después de curados, fueron trasladados a sus domicilios.

El accidente se produjo cuando el tranvía número 470, conducido por Luciano Bayo Sanz, se encontraba parado en la calle Antonio López, frente al número 70, y otro tranvía del disco 32, que conducía Pedro Herrero Morera se precipitó sobre el primero. Los empleados de ambos ve-

Moscas - Mosquitos - Chinchas  
Cucarachas y Hormigas

Solo puede destruirlos rápida y eficazmente con

**D. D. T.**

(SUPER CONCENTRADO)

Venta exclusiva:

«DROGUERIA ROMA»

Cervantes, 8. - Teléfono. 889

# LOS DEPORTES

**La C. de Pescadores virtual ganador de la Copa Educación y Descanso**

**S. A. M. y F. de Juventudes se anotaron dos rotundas victorias**

En la última jornada del campeonato provincial de fútbol para Grupos de Empresas se produjeron los resultados siguientes;

SAM, 7; EL FARO, 0  
Bomberos, 2; Frente Juventudes, 6.

C. Pescadores, 1; Carbones, 0.

Con estos resultados, la clasificación general del Campeonato es la siguiente;

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Cofradía	8	7	1	0	29	4	15
Hispano	8	7	0	1	43	12	14
S. A. M.	8	5	2	1	28	4	12
F. J.	7	5	1	1	25	10	11
Luz-Agua	8	2	2	3	15	31	8
I. N. P.	8	3	1	4	10	13	7
Bomberos	8	3	1	4	20	24	7
Panaderos	8	1	3	4	11	19	5
Carranza	8	1	2	5	12	23	4
EL FARO	7	0	3	4	10	40	3
Carbones	8	0	0	8	4	27	0

El equipo de la Cofradía de Pescadores, aún sin saber lo que es una derrota, es el más calificado aspirante al título. No creemos se descuide en los dos últimos partidos que le restan, uno de los cuales, el que le enfrentará al Carranza, no puede ni debe constituir obstáculo serio para sus hombres. Para provecho suyo, el SAM y el Hispano, sus dos rivales más encarnizados, deberán chocar entre sí todavía. Estos dos clubs aspiran al subcampeonato. F. de Juventudes y Luz y Agua mejoran sus posiciones y Carbones y nuestro representativo siguen sin saborear las mieles de la victoria.

## TRASPASO

Habiendo sido traspasado a don Juan Clavijo Salas, el establecimiento de comestibles situado en la calle Teniente Pacheco número dos, se pone en conocimiento del público en general y de los acreedores que pudiesen existir para que pasen sus facturas al propietario anterior, hasta el próximo día dos de agosto, ya que el señor Clavijo Salas no se hará cargo, de ninguna deuda que pudiera existir.

Asimismo el señor Clavijo Salas pone en conocimiento del Comercio y público en general que, a partir del citado día dos de agosto, se hará cargo del mencionado establecimiento cuyo ofrecimiento hace a través de las presentes líneas.

## La reunión anual de los árbitros del Colegio Hispanomarroquí

**Volvió a ser un exponente de amistad y camaradería**

**En el partido de fútbol, el once de Ceuta venció por 2 a 1 al de Tetuán-Tánger**

Los árbitros pertenecientes al Colegio Hispanomarroquí celebraron el domingo su reunión anual. Y de nuevo quedó patentizada la amistad y camaradería que reina entre todos ellos.

Tras las pruebas físicas de aptitud —que todos efectuaron a la perfección— se organizó un encuentro de balompié. Este tuvo por escenario el Estadio Alfonso Murube. Y los bandos se alinearon de la siguiente forma;

CEUTA; Blanch; Corbacho, Olmedo, Luque, Matoso, Hernández; Cabello, Cózar, Mena, García y Godoy.

TETUAN-TANGER; Guzmán; Arques, Delgado Luque, Bendahan; Barranco, Córcoles; Guzmán, Chacón I, Chacón II, Martín y Fernández.

En el primer tiempo marcó Ceuta un gol y mediada la segunda parte, Chacón II empataba para Tetuán. Faltando poco para terminar, una genial jugada de Cózar la coronó éste con el gol de la victoria para los ceutíes.

Dirigió la lucha Fernández Conde y distinguidos por los vencedores resultaron Cózar,

Blanch y Olmedo, destacando Chacón II y Barranco por los vencidos.

Al equipo ganador le fué entregada una preciosa copa, donada por la Federación Hispanomarroquí de Fútbol que, cosa lógica y natural, fué "rociada" conveniente y abundantemente.

Todos los árbitros, en número aproximado de 35, se dirigieron finalmente a Benzú donde tuvo lugar el denominado "almuerzo de la armonía". Huelga decir que si en el partido la corrección fué nota destacada, en este acto de Benzú resaltó la confraternidad y alegría, haciéndose votos por los futuros éxitos de los hombres encargados de dirigir los partidos en nuestros terrenos y deseando las mayores victorias para los equipos de la región.

Con los árbitros confraternizaron representantes de la F. H. M. y de la Prensa.

Felicitamos al C. H. M. de Árbitros por el esplendor alcanzado por esta reunión anual de 1949 y por el acierto que indudablemente constituye este día de amistad y camaradería.

## Palma ha quedado desligado del club de la Ciudad Internacional

**Tapia, Caravieso y Botrán, adquisiciones del España de Tánger**

Córdoba.—A su regreso de Madrid, el presidente de la U. D. España de Tánger, don Enrique Bataller, acompañado del secretario técnico de dicho club, Baena, ha estado en esta ciudad, donde ha manifestado;

—"El Tánger ha renunciado a los derechos que pudieran corresponderle por el contrato que tenía firmado el guardameta Palma. No queremos jugadores descontentos. Palma queda pues desligado de aquel compromiso. Preferimos esto a una retención que no nos re-

portaría ningún beneficio, ni a él ni a nosotros. Para sustituirle hemos fichado a Tapia, del Valladolid. Y también fueron adquiridos el interior del Talavera, Caravieso, y el medio volante del mismo club, Botrán.

## Medio millón de norteamericanos visitarán Europa en 1952

Washington, 25.—Quinientos mil turistas norteamericanos visitarán Europa para 1952, según predicciones de funcionarios del Plan Marshall. Estos turistas gastarán en Europa alrededor de 2.300 millones de dólares durante los cuatro años del Plan.

El jefe de la Sección de desarrollo económico del Plan Marshall, Teodoro Sozzy, ha hecho a los periodistas unas declaraciones en este sentido, en las que expresó la esperanza de que estos dólares contribuyan a la mejora de Europa.—EFE.

## Arregui fué el delantero centro que más inquietó a Garcia-Ojeda

**"La nueva táctica mas bien perjudica al portero" dice el buen meta de la Balompédica linense**

Jaén.— El magnífico guardameta de la Real Balompédica linense, José Garcia Ojeda, se encuentra en estos días en esta capital. Ha manifestado que su mejor tarde la dió en El Arcángel contra el Córdoba pese a encajar tres goles, y que el delantero centro que más le inquietó fué Arregui, del Iliturgi de Andújar.

García Ojeda, que ha pertenecido al Jerez, Olímpica Jiennense, Huelva y Balompédica linense, cuyos colores seguirá defendiendo en la próxima tempora-

da en Segunda División, tiene como aspiración la de jugar en la División Superior, deseo que, tratándose de un profesional, nos parece natural y lógico.

Refiriéndose a las tácticas de juego manifiesta: «Creo que la nueva táctica más bien perjudica al portero, porque, jugando tan retrasado el defensa central en la mayoría de los casos tapa al guardameta y un fallo de aquél es un gol inevitable; la mencionada modalidad, sin embargo, permite al portero lucirse en ágiles salidas.»



Barcelona, 25.—Con asistencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y otras jerarquías, se ha celebrado en San Andrés de Llavaneras diversos actos que han culminado con la bendición e inauguración de un monumento a los gloriosos Caídos por Dios y por España y de una magnífica escuela, construida bajo el patrocinio y ayuda de la primera autoridad civil.

Se pronunciaron discursos. Asistió todo el vecindario que vitoreó a España y al Caudillo.—CIFRA.

Sevilla, 25.— La festividad de Santiago, Patrón de España, se ha solemnizado con diversos actos religiosos.

En el cuartel de Pinedas, las fuerzas de Caballería, lanceros de Simancas número 7, tuvieron una función solemne a la que asistieron el coronel jefe de la unidad y jefes y oficiales.

En el barrio de Triana han continuado animados los festejos populares con motivo de la festividad de Santiago y de la Patrona del citado barrio.—CIFRA.

Puigcerdá, 25.—Se ha celebrado la inauguración del curso de verano, realizado por la escuela de Filología de la Universidad de Barcelona. Como primer acto de la apertura de este curso, en el que intervienen alumnos de siete nacionalidades, el director general de Enseñanza Universitaria, don Cayetano Alcázar, pronunció una conferencia sobre el tema "La vida social en el siglo XVIII".

También ha habido una misa en la iglesia parroquial que ofició el obispo de Seo de Urgel, copríncipe de Andorra.

Terminado el acto religioso, el doctor Basso, explicó a los reunidos el programa de las tareas y de las lecciones.

Cerró la sesión el señor Martín Riquel, con una conferencia en la que trató el tema "Leyendas pirenaicas".

El Ayuntamiento de Puigcerdá obsequió al mediodía a los concurrentes con un almuerzo.

Asistieron al acto las autoridades locales y los gobernadores civil y militar de Gerona.—CIFRA.

## Han sido descubiertos nuevos yacimientos petrolíferos en el Artico

**Se llevan realizadas cinco perforaciones**

Washington, 25.—Han sido descubiertos nuevos yacimientos petrolíferos en territorios árticos, según anuncia el Departamento de Marina. En el comunicado se dice que son los mayores de los encontrados en los cinco años que lleva la Marina de Guerra efectuando esta clase de operaciones en el Artico y que están emplazados en la Cordillera Eerooks, en Alaska. Se extienden hasta el océano Artico.

Esta ahora se han hecho 5 profundas perforaciones.—EFE.

## Doctor RUIZ HEROLA

Ex-profesor Ayudante de la Clínica de Enfermedades de la Infancia, del Hospital Central de Sevilla

**Enfermedades de la infancia. Puericultura. - Medicina general**

Teniente Arrabal, 11 — Consulta de 5 a 8. — Ceuta.

## GESTORIA OFICIAL

**José María Albert**

LEGALMENTE RECONOCIDA — Paseo de Colón, 1.—CEUTA Gestiones con referencia a los asuntos Civiles, Judiciales, Administrativos, Eclesiásticos, etc.

Documentos, Pasaportes, Seguros, Expedientes, Subsidios, Administración de Fincas, Clases pasivas, Patentes y marcas, Apoderamientos, Oficina automovilista. — Corresponsales en toda España.

Horas de oficina: Mañana, de 10 a 1. Tarde, de 5 a 8.

# La tradicional ofrenda a Santiago de Compostela

(Viene de la primera página.)

tiago. Dos acólitos de la Catedral portaban la Copa de Oro en la que se guarda el importe de la ofrenda, o sea el valor de mil escudos, que fué instituida por las Cortes de Castilla y legada en 1645 como tributo del catolicidad de España a Santiago de Compostela.

Inmediatamente, dió comienzo en el altar mayor del apostol la misa de Pontífice, que ofició el obispo de Palencia, doctor Vizoso. En el ofertorio, el capitán general señor Barrón, presentó la ofrenda y procedió a leer la siguiente invocación:

«Glorioso Apostol Santiago, evangelizador y Patrón de España. En cumplimiento de órdenes del Jefe del Estado, héme aquí, por delegación suya, postrado ante el altar de la basílica compostelana para elevar las oraciones de España, ofreciéndos su fé, su gratitud y su amor. Esta imponente y honrosa representación, embarga mi ánimo. Le aligera más mi procedencia al verme, como modesto jinete, el invicto adalid de las huestes cristianas, glorioso y Santo vencedor, en las batallas grandes de nuestra Historia, Santo Patrón nuestro; pero la fé me sostiene también en este momento, el amor que habéis dispensado siempre a nuestra Patria y que eternamente os han pedido, desde hace más de tres siglos en este mismo templo, los representantes de España, reyes o vasallos, y que sigáis concediendo, señor Santiago, a todos los españoles, y, de modo especial, a nuestro Caudillo y que impetréis de vuestra Santísima compañera en el Patronazgo Nacional, la Inmaculada Virgen María, nos conceda alientos para perseverar y acrecentar nuestra fé religiosa y para brillantar los nuevos timbres de honor de nuestras tradiciones históricas, contribuyendo de este modo a la mayor gloria de Dios y la grandeza de

la fé de España. Amén».

Recibida esta ofrenda contestó el obispo preconizado de Palencia. Comenzó diciendo que con sentimiento de hondísima complacencia y vivo agradecimiento, recibía la ofrenda que el general Barrón hacía en nombre de nuestro Caudillo. Puso de relieve la devoción del Ejército español por Santiago, fijando sus preferencias en el Arma gloriosa de Caballería. Dijo que la Caballería de España había heredado esa devoción y ese Patronazgo de aquellos Cuerpos heroicos de donde ella procede; las órdenes militares que llevaron el peso principal de la Reconquista.

Se refiere a la aparición de Santiago apostol en la batalla de Clavijo y añade que los que hicieron estos caballeros de la Edad Media, forjadores de la grandeza y del Imperio de España, lo han repetido los héroes de la Independencia, como el valiente Batallón de los Literarios de Compostela, lo que repitieron generales y jefes, oficiales y soldados de España en la reciente Cruzada de Liberación, contra el marxismo.

Recordó las visitas del Caudillo a la Basílica y terminó pidiendo al Apostol Santiago que siga concediendo y prodigando sus favores a nuestro invicto Caudillo y Jefe del Estado y a su Gobierno; que bendiga a nuestro glorioso Ejército, especialmente al Arma de Caballería.

Terminada la misa el prelado impuso, ante el altar mayor del Apostol, la medalla de Hermano mayor al capitán general, al gobernador civil y al director del Museo arqueológico de Pontevedra.

La comitiva salió de la Catedral con el mismo ceremonial con que había penetrado.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento, el capitán general, delegado de Su Excelencia el Jefe del Estado, Caudillo de España y Generalísimo de los Ejércitos, recibió el saludo de todas las autoridades.

Ha sido puesto a S. E. el Jefe del Estado un telegrama en el que se da cuenta de haberse celebrado con toda brillantez el Día de Santiago, en la Catedral, presentándole la gratitud del pueblo y su inquebrantable adhesión.

Al capitán general de la Región militar, como recuerdo de la ceremonia, el Cabildo Catedralicio le hizo el obsequio de una artística bandera de plata.

A las dos de la tarde, el capitán general y demás autoridades fueron obsequiadas con un banquete por el obispo preconizado de Palencia.

Continúan los festejos en Santiago de Compostela y la población está repleta de viajeros.

En el campo municipal de deportes de Santa Isabel, se celebró por la tarde la segunda prueba del concurso hípico. Por la noche, en la Plaza de los Literarios habrá un festival folklórico. El día 27 saldrá la procesión del Patronado.

Han presenciado los actos celebrados por la mañana en la Catedral, el infante don Luis de Baviera y la princesa de Parma.—CIFRA.

Misa en sufragio por el alma de Rosalia de Castro Santiago de Compostela, 25.

—Esta mañana, en el templo de Santo Domingo y ante el mausoleo que guarda los restos de la poetisa gallega Rosalia de Castro, se ha celebrado una misa de Requiem a la que han asistido numerosos intelectuales de Galicia, representantes de los Centros gallegos de Buenos Aires y de La Habana, representantes de la Academia gallega, autoridades, jerarquías y numerosas personalidades. Hubo la tradicional ofrenda de flores por parte de las mujeres de Santiago, en el mausoleo.

Terminada la misa se procedió a descubrir una lápida, fundida en bronce, que el Centro gallego de Buenos Aires dedica a Rosalia de Castro.

Pronunció un elocuente discurso, el escritor don Ramo Otero Pebrayo.—CIFRA.

MALES DE LOS PIES  
**Francisco de la Cruz**  
 Cirujano Pedicuro-callista  
 Tratamientos eficaces. - Electromanual sin dolor. - Masajes pédicos.  
 CONSULTA DE 4 a 6. Y DE 8 a 9  
 Calvo Sotelo, 24      Teléfono, 1030      Ceuta

**Doctor CANO TORRES**  
 Especialista en piel, sítilis y venéreo  
 Diatermia (onda corta) y lámpara de cuarzo.  
 CONSULTA DE 4 a 8.  
 Falange Española 63,      Teléfono 547  
**Laboratorio de análisis**  
 GENERAL YAGUE, 5      TELEFONO 736

## Truman firma la ratificación del Pacto Atlántico

(Viene de la primera página.)  
 se nos atraviesan en el camino.

Al subrayar los propósitos del programa de ayuda militar, el presidente cita a la Unión Soviética como la potencia que ha creado la atmósfera de temor y peligro. Cita que la tarea principal de las naciones libres de Europa en los últimos cuatro años, ha sido la de restaurar su economía deshecha por la guerra. Las dificultades inherentes a tal tarea se han visto agravadas por la política exterior de la Unión Soviética que ha he-

cho cuanto podía por impedir la recuperación europea. La total recuperación económica requiere condiciones de paz y seguridades de que la labor del trabajo, de la industria y de la agricultura no ha de ser barrida en un estallido de violencia internacional.

En vez de ello, la Unión Soviética, con su propaganda violenta, su manejo de las actividades de conspiración del movimiento comunista mundial y su mantenimiento de uno de los Ejércitos mayores de la historia de los tiempos de paz, ha creado deliberadamente una atmósfera de miedo y peligro. A la luz de lo ocurrido en Grecia y en Berlín, a la vista de la amenaza y pesiones a que han sido sometidos el Iran y Turquía, ante la supresión de la libertad humana en los países controlados por los comunistas, las naciones de la Europa occidental no han podido ignorar la necesidad de una defensa militar de ellas mismas. Cuanto mejor preparadas estén las naciones libres para resistir la agresión, menos probabilidades habrá de que tengan que emplearse en una guerra.

En nuestras comunidades, rara vez tienen los policías que emplear sus armas, pero la paz pública correría gran peligro si no las tuviesen».

El presidente subraya varias veces la importancia de una rápida acción del Congreso. Si el programa de ayuda militar ha de tener éxito —dice— tenemos que emprenderlo pronto y vigorosamente. No podemos dejar pasar la oportunidad que ya hemos alcanzado. Nuestro objetivo es que esas naciones sean equipadas en el plazo más breve posible con unas fuerzas compactas y eficazmente adiestradas, capaces de mantener el orden interior y de resistir a las fases iniciales de la agresión exterior.

Es preciso hacer resaltar que los Estados Unidos no piensan en la eventualidad de una agresión.—EFE.

### MISAS

Para el día 27 a las 10 de la mañana, se celebrarán honras fúnebres en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Remedios, por el eterno descanso de la virtuosa señora doña Angela Alejandra Cano Bernal (viuda del que fué comandante de Infantería, don Ramón Rubio Lafuente.

Sus desconsolados hijos ruegan a Vd. encarecidamente la encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones e invitándole a los funerales.

## LA HERNIA EN VERANO

No es peor, pero lo, que resulta insufrible es el vulgar braquero o vendaje con sus tirantes, engórrros y presiones que tanto laceran e irritan el cuerpo con el sudor, más nada se nota al contenerla con el moderno, ligero e impermeable SUPER OBTURADOR HERNIUS AUTOMATICO, el aparato que sin tirantes, sin peso y ocupando ínfimo espacio se lleva sin notarse. Bajo medida, molde y pres. fac. (C. C. S. 9373).

## ESTOMAGO CAIDO

En verano es insufrible la vulgar faja o cualquier elemento con tirantes bajo nalgas. Para evitar molestias e incomodidades adquieran el novísimo ELEVADOR HERNIUS, el modelo más reducido sin tirantes ni engórrros que se lleva sin notarse. Bajo molde, medida y pres. fac. (C. C. S. 9376).

**VISITA EN CEUTA**

el proximo día 30 del cte. de 10 a 1. En el Consultorio del Dr. Rico Mayo, Brull, 2.

## HERNIUS GABINETE ORTOPEDICO

Rambla Cataluña, 34 Barcelona  
 DESCONFIAD DE LOS QUE COPIAN NUESTROS ANUNCIOS PARA CREAR CONFUSIONES.

## 3 marcas

**OLOROSO ALMINA  
 SOLERA ALMINA  
 MOSCATEL ALMINA**

tres excelentes productos de la firma **COSIO**, de Chiclana de la Frontera

Estudie por correspondencia  
 CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
**ACADEMIA CCC** PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
 Apartado 100 SAN SEBASTIAN

LAS CAJAS DE CAUDALES DE

## ZUBIGARAY

son una garantía de seguridad y excelente construcción  
 Pidan detalles y presupuestos a, Diego Cabrera. Agente para Ceuta  
 José Antonio, 1.—Ceuta.

Anticípese en el  
**DIARIO EL FARO**

# 1949 reproduce rigurosamente la efemérides del año 1938

La O.N.U. quiere "hacer algo" para poner a todo el mundo de acuerdo bajo la égida de la dirección de la Unión Internacional

Paris, julio. — El calendario de 1949 presenta la particularidad, comparado con los otros años, de no ser inédito, ya que reproduce rigurosamente la efemérides de 1938, con las mismas fechas de fiestas móviles y una sorprendente concordancia de días.

Este hecho no deja de causar sorpresa a los especialistas en la medida del tiempo, los que, cifras en mano, afirman que semejante semejanza es extraordinariamente rara y que, posiblemente, no volverá a ocurrir hasta dentro de 50.000 años.

Ante los esfuerzos desplegados todo el año por los que se ocupan de las efemérides, así como ante la paradoja de que los rusos celebren la Navidad el 7 de enero —13 días después de los otros—, que los egipcios celebren el año nuevo el 11 de septiembre, que los árabes practicantes se basen en las lunaciones para definir las fechas y que los israelitas mezclen el calendario lunar y las exigencias de las estaciones para establecer un año que dura de 353 a 385 días, la ONU ha querido "hacer algo" para poner a todo el mundo de acuerdo bajo la égida de la dirección de la Unión Internacional.

Ha nombrado una comisión para realizar un proyecto de calendario universal, en el que ha colaborado Francia, sin gran entusiasmo, representada por su Oficina de longitudes.

He aquí lo que la famosa comisión ha podido proponer; El año "universal" comprenderá cuatro trimestres iguales, de 91 días y 13 semanas, teniendo, respectivamente, los 3 meses de cada trimestre 31, 30 y 30 días y comprendiendo 26 laborables. El primer día de cada semana se llamará domingo, aunque no dicen si será día de fiesta; el segundo día se llamará miércoles, el tercero viernes y por último, el 31 de diciembre se quedará sencillamente anónimo, será día de fiesta y llevará el nombre de "Día de fin de año". En cuanto al nuevo año, comenzará, según la costumbre, un domingo, el primero de enero.

Evidentemente, puede considerarse justa o inoportuna semejante reforma, pueden discutirse interminablemente las ventajas o desventajas, pero uno debe preguntarse por qué

nuestros medidores universales del tiempo han conservado al primero de enero su carácter de día inicial del año. Los "racionalistas de la efemérides", indudablemente, sentirían gran dificultad para contestar a esta pregunta.

En efecto, el primero de enero no corresponde a nada. Ni la ciencia ni las costumbres religiosas pueden explicarlo, siendo preciso retroceder 153 años antes de Jesucristo para saber que esta fecha señalaba la entrada en el cargo de los cónsules, acontecimiento que César quiso celebrar posteriormente haciéndole figurar en primer término del calendario que acababa de inventar. Reformador de la medida del tiempo, el Emperador romano trastornaba una costumbre popular, ya que antes de él se celebraba el principio de año en marzo para recordar la fecha de la fundación de Roma.

Ahora bien, este calendario sigue vigente en nuestra época, a pesar de sus dos mil años de existencia, aunque después fué también mejorado en 1582, por el Papa Gregorio, ante la comprobación de que el Sol y el calendario no iban ya completamente de acuerdo.

Un año para Julio César eran 365 días y apenas un cuarto y, para la ciencia astronómica, son 365 días, 5 horas, 48 minutos y 45 segundos, de manera que en 1582 el año acusaba ya un retraso de 10 días sobre la evolución de los astros. De un plumazo, resolvió, pues, recuperar el famoso retraso, y para evitarlo, en el futuro, estableció cierto número de años bisiestos. De esta forma introducía la innovación del calendario gregoriano, convertido hoy en el calendario casi universal; sin embargo, despreciando el sistema papal, algunos decidieron permanecer fieles a la tradición juliana, cuya fidelidad ha servido a los irredentos para celebrar hoy día la Navidad el 7 de enero.

Esto obligará a sus descendientes, del año 4200, a hablar del primero de enero cuando nuestros tataranietos escriban en el encabezamiento de sus cartas la fecha de primero de febrero, a menos que, de aquí a entonces, el calendario de la ONU haya entrado en vigor, y que, de ser una ficción la semana de cuatro jueves, haya pasado a ser una realidad.—JACQUES DUBIS.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7  
Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

## Los comunistas griegos pueden invadir Yugoslavia

Tito tiene preparadas a sus fuerzas para hacer frente a este probable ataque

Londres, 25.—"Yugoeslavia puede ser invadida en fecha no lejana por los guerrilleros griegos comunistas", según han sido informados los diplomáticos de los países balcánicos en Viena.

La noticia procede del co-

rrresponsal en la capital austriaca del "Daily Express", Charles Wighton,

Añade que Tito ha preparado sus fuerzas armadas para hacer frente a este probable ataque.—EFE.

## LIQUINIANO ELGORRIAGA



Un joven diplomático español ha sido designado para representar a España en la República de Liberia. Se trata de don Cleofe Liquiniano Elgorriaga, quien, desde su puesto de Monrovia, tratará de armonizar los intereses políticos y económicos de España con los del floreciente y rico país africano del Golfo de Guinea.

# Vuelve a la normalidad EL PUERTO DE LONDRES

PERO EL GOBIERNO INGLES SE ENFRENTA AHORA CON OTROS GRAVES PROBLEMAS

Londres, 25.—Terminada la huelga de los obreros portuarios de Londres, el Gobierno británico se encuentra con dos graves conflictos obreros; Los planteados por los ferroviarios y por los operadores de los montacargas de las minas de carbón. Los mineros van a celebrar una reunión para deliberar de la conducta a seguir ante la negativa del Gobierno a aumentarles diez chelines en el jornal y pagarles más por las horas del sábado después del mediodía. Los afiliados al Sindicato Ferroviario son 450.000 individuos.

Los operadores de los montacargas de las minas de carbón, unos cuatro mil individuos, han acordado notificar a la Junta Nacional de Carbón que irán a la huelga el 24 de agosto si no se accede a su petición de aumento de 25 chelines.—EFE.

Londres, 25.—El puerto de Londres ha vuelto a la normalidad al reincorporarse esta mañana al trabajo 13.090 cargadores de muelle, después de una huelga de 25 días de duración y que motivó la declaración del estado de alarma por parte del Gobierno británico.—EFE.

## EL FARO en TETUAN

Se ha celebrado con gran brillantez la festividad de Santiago Apóstol, Patrono del Arma de Caballería.

A las once de la mañana y en el templo de Nuestra Señora de las Victorias, tuvo lugar una solemne misa, presidiendo los Excmos. señores generales Martínez Simancas, delegado general de la Alta Comisaría, y Jiménez, comandante militar y jefe de esta División.

Asistieron, además, los Excelentísimos señores generales Larrea, delegado de Asuntos Indígenas; Gallegos, jefe de las Fuerzas Aéreas; Sotelo, de esta Brigada, y Romero, jefe de Sanidad Militar; dele-

gados de Servicios de la Alta Comisaría; cónsul de España, jefes del Gabinete Diplomático y del de Protocolo de la Residencia; interventor territorial, jefes de Cuerpos y comisiones y representaciones de las distintas Armas y Cuerpos de la guarnición, así como otros numerosos fieles que llenaban totalmente el templo. El acto resultó muy solemne.

En los acuartelamientos del campo las fuerzas de Caballería celebraron con diversos actos la festividad de su Patrón, siendo obsequiadas con comidas extraordinarias.

Da a luz felizmente en un tranvía

Entre Sevilla y Coria del Rio

Sevilla, 25.—María Jiménez Orrino, de 38 años de edad, que iba como viajera en uno de los tranvías que hacen el recorrido a Coria del Rio y otros pueblos próximos, dió a luz felizmente un niño, en este mismo coche.

Después de atendida fué llevada a una casa de maternidad de Coria.—CIFRA.

# Máquinas de coser «Alfa»



GRANDES FACILIDADES DE PAGO  
20 MESES DE CREDITO

MAQUINAS DESDE 98 PESETAS AL MES

CASA VICENTE MARTINEZ. - José Antonio. 24